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социальные сети

Четыре многодетные мамы Красногвардейского района 
получили награды. Людмиле Дробиной, Елене Миляевой, 
Татьяне Сериковой, Светлане Телешенко вручили почёт-
ные знаки Белгородской области «Материнская слава» 
III степени.

Праздник, посвящённый Дню матери, состоялся в 
Центре культурного развития «Юбилейный» города Бирюч. 
Здесь собрались женщины, которым выпала нелёгкая, но 
такая счастливая доля – быть мамой. В уютном зале присут-
ствовало и юное поколение, кому даровали жизнь на этой 
земле, кто познал тепло и заботу щедрого материнского 
сердца и любящих ласковых рук. Со словами поздравления к 
присутствующим обратилась первый заместитель главы ад-
министрации Красногвардейского района Ирина Бережная.

– Дорогие женщины, поздравляю вас с Днём матери. Вы 
даруете детям жизнь и растите их достойными людьми, от-
давая им свою любовь и нежность, тепло сердец. Вы являе-
тесь хранительницами семейного очага, в любых жизненных 
ситуациях остаётесь надёжной опорой для своих сыновей и 
дочерей. Вы добры, надёжны, красивы. Низкий поклон мате-
рям, воспитавших отважных защитников Отечества. Здоро-
вья вам крепкого, благополучия, счастья, мирного неба над 
головой, – отметила в своём выступлении Ирина Райхановна.

Она вручила прекрасным представительницам муниципа-
литета почётные знаки Белгородской области «Материнская 
слава» III степени. Их удостоены женщины за добросовест-
ное выполнение производственных задач и общественной 
работы, успехи в воспитании детей. Так, Людмила Дробина 
работает диспетчером открытого акционерного общества 
«Ливенский комбикормовый завод» с 2009 года. Зарекомен-
довала себя как дисциплинированный, добросовестный, 
инициативный специалист, способный взять на себя ответ-
ственность в принятии решений по сложным вопросам, на-
ходящихся в её компетенции. Людмила Александровна уде-
ляет много времени и внимания трём дочерям, находится в 
тесном контакте с учителями, принимает активное участие 
в деятельности родительских комитетов классов. Регулярно 
посещает школьные мероприятия. И это приносит желае-
мые результаты. Старшая Дарья представляла наш регион в 
Москве на Всероссийской олимпиаде по агрогенетике «Ин-
нагрика» для школьников 9-11 классов. Девушка проявляет 

интерес к химии, биологии, хорошо рисует. С сентября 2023 
года обучается в медицинском классе. За время учёбы успе-
вает по всем дисциплинам на «5». Средняя дочь Александра 
имеет высокий уровень  познавательной активности. Была 
премирована поездкой в Крым. Активна и смышлённа до-
школьница София.

С 2018 года занимает должность бухгалтера в акционерном 
обществе «Агропромышленный комбинат «Бирюченский» 
Елена Миляева. К выполнению обязанностей относится от-
ветственно и принципиально. Елена Викторовна проявила 
себя высококвалифицированным специалистом, аккуратна, 
добросовестна и внимательна. Большое внимание уделяет 
воспитанию детей, старается формировать у них доброже-
лательность, ответственность и порядочность. Спокойной, 
уравновешенной, отзывчивой, исполнительной и активной 
ученицей за время учёбы зарекомендовала себя старшая 
Анна. Она всегда внимательна и уважительна по отноше-
нию к учителям Старательность и большие способности 
в обучении проявляет средняя Мария, по всем предметам 
имеет отличные оценки, любит литературу, математику, 
изобразительное искусство. Сын Иван – спокойный, до-
брый мальчик. Легко идёт на контакт со сверстниками, не-
конфликтный. Помогает товарищам выполнять поручения 
взрослых, с удовольствием откликается на просьбы друзей. 

Татьяна Серикова трудится мастером цеха полуфабрика-
тов и фасовки в закрытом акционерном обществе «Мясной 
двор». За время работы зарекомендовала себя с положи-
тельной стороны, как знающий, умелый сотрудник. Тать-
яна Александровна избрана депутатом земского собрания 
Марьевского сельского поселения. Держит под контролем 
воспитание трёх сыновей. Кирилл учится на третьем курсе 
Бирючанского техникума по специальности «Мастер контр-
ольно-измерительных приборов и автоматики». Успешно 
осваивает учебно-производственную программу, добросо-
вестно относится к выполнению общественных поручений. 
Дмитрий обучается в 10 классе Стрелецкой средней школы. 
Проявил себя как прилежный, способный ученик. Стара-
тельно относится к учёбе пятиклассник Алексей, увлечён 
математикой. Принимает активное участие в жизни класса 
и школы. Мальчик доброжелателен и отзывчив со сверстни-
ками и взрослыми.

(Окончание на 2-й стр.) 

Нет щедрей 
материнского сердца

прогноз погоды
29 ноября, пятница. Пасмурно. 

Ночью -1, днём 0 0С. Ветер запад-
ный, 3 м/с. Давление 765 мм рт. ст. 
Умеренная магнитная буря. 

30 ноября, суббота. Пасмурно. 
Ночью -1, днём 0 0С. Ветер север-
ный, 4 м/с. Давление 767 мм рт. ст. 

1 декабря, воскресенье. Пасмурно. 
Ночью -1, днём +1 0С. Ветер запад-

ный, 5 м/с. Давление 767 мм рт. ст.
2 декабря, понедельник. Пасмурно, небольшой снег с 

дождём, небольшая морось. Ночью 0, днём +1 0С. Ветер 
западный, 5 м/с. Давление 764 мм рт. ст.

3 декабря, вторник. Пасмурно, небольшой снег с до-
ждём, небольшая морось. Ночью 0, днём +2 0С. Ветер 
юго-западный, 3 м/с.  Давление 760 мм рт. ст. 

4 декабря, среда. Облачно.  Ночью -1, днём 0 0С. Ветер 
западный, 3 м/с.  Давление 760 мм рт. ст.

5 декабря, четверг. Малооблачно. Ночью -3, днём +1 0С. 
Ветер юго-западный, 5 м/с.  Давление 760 мм рт. ст. 

gismeteo.ru

цифра номера

сертификат на эту сумму от агрохолдинга «Ави-
да» был использован на модернизацию матери-
ально-технической базы спортивных объектов 
и школ района

3 МЛН РУБЛЕЙ

новости

В ходе общения  
с журналистами
Вячеслав Гладков провёл большую пресс-конфе-
ренцию 20 ноября. 

В этом году она длилась более двух с половиной 
часов. Губернатор ответил на вопросы, которые 
касались основных реалий нынешней жизни: СВО 
и безопасности, серьёзной подготовки региона 
к предстоящей зиме, а также 
мирной повестки и развития  
Белгородчины.
Он рассказал подробнее об 
инвестиционных проектах, 
которые планируется реа-
лизовать в ближай-
шие три года, о 
поддержке Бел-
городской обла-
сти, оказывае-
мой федераль-
ным центром.

Ольга Алехина,
заместитель директора 
Верхнепокровской средней школы:

«Главное, нужно зажечь в детях искру 
желания. Нас радует, что такие 
предметы, как труд, физкультура, 
музыка  – любимые уроки ребят»

 стр.6

Подробнее читайте на 3-й полосе.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
 
Трое детей воспитываются в се-

мье Телешенко. Мама Светлана 
Витальевна – индивидуальный 
предприниматель. Всегда вни-
мательна к коллегам, вежлива и 
терпелива в общении с клиента-
ми. Её характеризует активная 

жизненная позиция. Светлана 
Телешенко принимает участие 
в индивидуальных и командных 
районных спортивных меропри-
ятиях, в работе круглых столов, 
где делится опытом воспитания 
детей, это два сына и дочка. Ва-
дим обучается в 11 классе Бирю-
ченской средней школы, пока-

зал себя способным учеником, 
осознанно относится к своему 
здоровью, принимает участие в 
школьных, районных меропри-
ятиях. Мария имеет склонности 
к гуманитарным дисциплинам, 
программный материал усва-
ивает на «4» и «5». Принимает 
участие в районных, областных, 

всероссийских предметных 
олимпиадах и интеллектуаль-
ных конкурсах. Имеет сертифи-
кат о прохождении программы 
образовательного интенсива 
«Время действовать». Является 
участницей ансамбля танца «Зо-
лотица». Младший Михаил пока 
окружён заботой старших.

На мероприятии воздали по-
чести женщинам, воспитавших 
истинных сынов Отечества, на-
стоящих героев. Мамам ребят, 
погибшим при проведении спе-
циальной военной операции, 
участники военно-патриоти-
ческого клуба «Сокол» вручи-
ли подарки от имени депутата 
Государственной Думы Никиты 
Румянцева и филиала Государ-
ственного фонда «Защитники 
Отечества» по Белгородской об-
ласти. 

Слово для приветствия было 
предоставлено настоятелю Свя-
то-Митрофановского храма го-
рода Бирюч отцу Сергию. Он на-
помнил, что мероприятие про-
ходит в Год семьи. А семья – это 
основа общества, залог счастья. 
Важнейшую роль в них играют 
матери.

– Пусть семьи будут крепкими 
и счастливыми, исполняются их 
мечты и надежды. Пусть в них 
рождаются дети и приносят ра-
дость родителям. Добра, благо-
получия, долгие лета, благости 
Божией, – обратился к награ-
ждённым и всем собравшимся в 
зале священнослужитель.

Истинное удовольствие зрите-
лям доставили исполнители и 
творческие коллективы муници-
пального образования, подавля-
ющее большинство из которых 
были юные таланты.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото автора

Нет щедрей 
материнского сердца

3 декабря – День 
юриста

Уважаемые 
юристы, ветераны 
и студенты 
юридических 
специальностей!
От всей души поздравляю вас 
с профессиональным празд-

ником!

Сегодня в регионе трудятся ты-
сячи людей, избравших делом 
своей жизни служение законно-
сти и справедливости, сохране-
ние и укрепление единого пра-
вового пространства нашего го-
сударства, упрочение демокра-
тических институтов, защиту 
прав и свобод человека и гра-
жданина. 
В настоящее время глубокие 
юридические знания востре-
бованы в самых различных 
сферах: в правоохранитель-
ных органах и судах, адвокат-
ских и нотариальных конторах, 
в законодательных и исполни-
тельных органах власти, в ра-
боте социальных учреждений, 
коммерческих организаций и 
предприятий. 
Без юридической экспертизы 
не принимается ни одна зако-
нотворческая инициатива, не 
заключается ни один граждан-
ский, социальный или коммер-
ческий договор, защищая кон-
ституционные права россиян, 
обеспечивая чистоту всех про-
цессуальных действий и ре-
шений органов власти. Рабо-
та юриста предполагает глубо-
кое знание всех тонкостей за-
конодательства, умения ориен-
тироваться в потоке правовой 
информации, отличной памяти, 
личной порядочности и самоот-
дачи. Добросовестная деятель-
ность представителей профес-
сии отмечена государственны-
ми наградами и почётными зва-
ниями, получила заслуженное 
общественное признание.
В Белгородской области рас-
ширен перечень категорий гра-
ждан, имеющих право на бес-
платную юридическую помощь. 
В их числе – участники военной 
спецоперации, мобилизован-
ные и члены их семей, а также 
дети из семей вынужденных пе-
реселенцев, жители пригранич-
ных территорий.
Сегодня многие юридические 
организации региона активно 
участвуют в повышении право-
вой культуры земляков и разви-
тии гражданского общества. В 
2022 году было создано «Госу-
дарственное юридическое бю-
ро», юристы которого выезжа-
ют для оказания правовых кон-
сультаций в муниципальных 
образованиях области. Мало-
мобильные граждане получа-
ют бесплатные юридические 
услуги на дому.
До полутора тысяч белгородцев 
ежегодно обращается за помо-
щью к юристам. У каждого – 
своя проблема, своя боль, по-
этому очень важно, чтобы эти 
люди имели возможность по-
лучить грамотную профессио-
нальную правовую поддержку. 
Уважаемые служители Феми-
ды! Желаю вам крепкого здо-
ровья и благополучия, принци-
пиальности и твёрдости в слу-
жении Закону. 

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Публичные слушания по вопросу преобра-
зования всех поселений, входящих в со-
став Красногвардейского района, путём 
их объединения и наделении вновь обра-
зованного муниципального образования 
статусом муниципального округа прош-

ли в нашем муниципалитете. 

Участниками данного мероприятия ста-
ли жители, представители общественно-

сти. Заключение по их результатам было опу-
бликовано в газете «Знамя труда» от 21 ноя-
бря 2024 года № 47. В нашем материале мы 
расскажем вам, в связи с чем возникла такая 
необходимость, и что ожидается в конечном 
результате.

НА ФЕДЕРАЛЬНОМ УРОВНЕ
В настоящее время депутаты Государствен-

ной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации готовятся рассмотреть во втором 
чтении  законопроект, предусматривающий 
реформу местного самоуправления в Россий-
ской Федерации. Согласно его концепции, до 
2028 года все сельские и городские поселения 
должны быть объединены с районами в муни-
ципальные или городские округа, собственно 
говоря, это приведёт к изменению системы 
организации местной власти: от двухуровне-
вой она перейдёт к одноуровневой.

На сегодняшний день в нашем муници-
пальном районе существует двухуровневая 
система местного самоуправления. То есть – 
действует два вида муниципальных образова-
ний: муниципальный район и поселение. Ка-
ждое муниципальное образование имеет ор-
ганы местного самоуправления, включающие 
в себя: главу района или поселения; местную 
администрацию; муниципальный совет или 
земские (городское) собрания. Вопросы мест-
ного значения также разделяются на два уров-
ня – районные и поселенческие.

ЧТО В ИТОГЕ?
Как отмечалось в ходе публичных слуша-

ний, проводимая муниципальная реформа, в 
первую очередь, приведёт к бюджетной кон-
солидации. Проще говоря, появится единый 
районный бюджет, а как следствие – такая 

же бюджетная и финансовая политика в пре-
делах муниципального округа. Деньги будут 
равномерно направляться на развитие насе-
лённых пунктов. Проводимая реформа позво-
лит объединить финансовые ресурсы, что уве-
личит возможности по оперативному реше-
нию конкретных задач и вопросов, включая 
возможности участия в реализации меропри-
ятий государственных и региональных про-
грамм по привлечению субсидий из регио-
нального бюджета на условиях софинанси-
рования.

Как отмечалось в ходе слушаний, объеди-
нение территорий позволит создать благо-
приятные и комфортные условия для жителей 
при реализации жилищного, земельного за-
конодательства, решении вопросов в социаль-
ной сфере. Полномочия администрации окру-
га будут исполняться в поселениях, в кото-
рых появятся территориальные подразделе-
ния администрации муниципального округа.  
Таким образом, необходимые документы 
жители смогут получать в своём населённом 
пункте. Отметим, что по такому принципу 
организации деятельности органов местно-
го самоуправления уже не первый год живут 
ряд территорий нашего региона. К примеру 
соседние Алексеевский, Новооскольский, Ва-
луйский городские округа. Однако и они в на-
стоящее время проходят процедуру реоргани-
зации, так как закон устанавливает чёткое по-
нятие городского и муниципального округа, 
исходя из численности населения, прожива-
ющего на конкретной территории. 

Создание муниципального округа позволит 
полностью сконцентрировать все ресурсы и 
управленческие функции в одном месте. Рай-
онная администрация станет административ-
ным центром, а администрации поселений –  
территориальными отделами администрации 
округа. Это создаст определённую централи-
зацию власти внутри одного района, устра-
нит дублирующиеся полномочия сотрудни-
ков. Вопросы местного значения будут еди-
ными, без разделения на районные  и посе-
ленческие.

Как ожидается, данная реформа приведёт и 
к установлению в пределах муниципального 
округа единой налоговой политики, системы 

ценообразования при утверждении муници-
пальных тарифов и ставок пользования иму-
ществом. И, наконец, это ещё и оптимизация 
расходов на проведение избирательных кам-
паний, которые ощутимо сократятся. Объеди-
нение территории поселений приведёт к со-
кращению количества депутатов земских со-
браний, что позволит сэкономить денежные 
средства на проведение их выборных кам-
паний, при этом высвободившиеся средства 
могут быть направлены на иные нужды по-
селения.

ГРАНИЦЫ ОСТАНУТСЯ ПРЕЖНИМИ
Изменение статуса муниципального рай-

она на муниципальный округ никак не по-
влияет на административно-территориаль-
ное устройство населённых пунктов и района 
в целом, так как реформа проводится сугубо в 
сфере управления муниципалитетом и не за-
трагивает правовые акты, регулирующие его 
административно-территориальное устройст-
во. Территории сохранят свой статус сельских 
населённых пунктов, а их жители – существу-
ющие льготы. Работники бюджетной сферы, 
которые трудятся на селе в пределах муници-
пального округа, как пользовались, так и будут 
пользоваться мерами социальной поддержки, 
предусмотренными для сельских жителей, в 
полном объёме. Работники всех администра-
ций поселений сохранят свои рабочие места 
в соответствующих структурных подразделе-
ниях администрации муниципального округа.

ВМЕСТО ЭПИЛОГА
Итак, подчеркнём ещё раз – результатом 

проводимого преобразования станет создание 
единого муниципального округа, в котором 
будет одна должность главы  муниципально-
го образования, один представительный орган 
и одна администрация округа с территори-
альными отделами на местах, предполагает-
ся, что их руководители будут напрямую под-
чинены главе администрации округа.

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ

на тему дня

К одноуровневой системе власти
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20 ноября губернатор Белго-
родской области Вячеслав 
Гладков провёл большую еже-
годную пресс-конференцию. 

В прямом эфире руководи-
тель региона ответил на вопро-
сы журналистов. Трансляцию 
встречи вели все региональные 
телеканалы. Кроме того, пресс-
конференцию можно было по-
смотреть в аккаунтах главы ре-
гиона в соцсетях «ВКонтакте», 
«Одноклассники» и «Телеграм».

КАРТЫ РИСКОВ
Первый вопрос пресс-конферен-

ции – какова вероятность повто-
рения событий 30 декабря 2023 
года или развёртывания «курско-
го сценария» в нашем регионе. 
Губернатор подчеркнул, что «ри-
ски как были, так и сохраняются». 
С этой целью разработаны карты 
рисков и несколько алгоритмов 
действий по возможным ЧП.

Губернатор привёл несколько 
примеров усиления мер безопас-
ности. Так, для бесперебойной 
работы учреждений здравоох-
ранения в приграничье их в те-
чение четырёх месяцев на 100% 
обеспечили резервной генера-
цией, как и объекты водоснаб-
жения и водоотведения. Усилили 
работу информационного бло-
ка. Создали шесть автономных 
штабов, которые в случае ЧС 
могут одномоментно разбирать 
завалы, оказывать помощь ране-
ным, извлекать из-под обломков 
пострадавших, предоставлять 
оперативную информацию. Они 
могут действовать и в случае 
полной потери связи.

ФЕДЕРАЛЬНАЯ 
ПОДДЕРЖКА

На вопрос, откуда средства и 
какую поддержку оказывает фе-
деральный центр, губернатор 
рассказал:

– В этом году на федеральные 
средства свыше 60 тысяч детей 
смогли отдохнуть за пределами 
региона. Производится восста-
новление и строительство до-
рог. Наша область принимает 
активное участие в различных 
федеральных программах: мо-
дернизация первичного звена 
здравоохранения, комплексное 
развитие сельских территорий, 
поддержка малого и среднего 
бизнеса. Включение нашего ре-
гиона в перечень шести регио-
нов, где будут построены прези-
дентские школы. Мне кажется, 
достаточно большая линейка го-
сударственной помощи.

Федеральная помощь региону 
с начала СВО – 41 млрд рублей. 
В 2024 году федеральные влас-
ти поддержали Белгородскую 
область на 20,7 млрд рублей. Из 
них 3 млрд рублей на переселе-
ние жителей, 2,5 млрд рублей на 
компенсацию ущерба и поддер-
жку пострадавших отраслей эко-

номики, 2,6 млрд рублей – созда-
ние фортификационных соо-
ружений, по 1,8 млрд рублей 
на компенсацию ущерба 
предприятиям АПК и вос-
становление автомобиль-
ных дорог, также средства 
пошли на восстановление 
дома по улице Щорса, 55 
«А» в Белгороде, выплаты 
медработникам за оказа-
ние медицинской помо-
щи лицам, получившим 
ранения в ходе СВО, ор-
ганизацию отдыха и оздо-
ровления детей в Крыму, 
развитие систем оповеще-
ния и другие.

Региональные расходы на 
нужды СВО за всё время её 
проведения составили более 
19 млрд рублей. Так, с начала 
2024 года они составили порядка 
8,8 млрд рублей.

СВОБОДНАЯ 
ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ЗОНА

Журналисты попросили главу 
региона прокомментировать го-
товность Белгородской области 
развивать свободную экономиче-
скую зону. Она создана по пору-
чению Владимира Путина, чтобы 
помочь предприятиям в пригра-
ничье и сохранить производства. 

При этом быстрого эффекта в 
регионе не ждали. Гладков уве-
рен, что даже подготовка заяв-
ки для вступления в СЭЗ – очень 
трудоёмкий процесс:

Губернатор напомнил, что воз-
можность создавать СЭЗ дали 
приграничным регионам, кото-
рые страдают от обстрелов ВСУ. 
И Белгородская область первая, 
откуда начали поступать заяв-
ки от предприятий. При этом, 
например, в Брянской области 
оперативная обстановка сущест-
венно лучше.

– Мы первые, и по другому быть 
не может. Мы расширяем число 
пунктов, где объясняем, как ра-
ботает СЭЗ. В плане – порядка 
100 предприятий, которым объ-
ясняем плюсы и минусы вступ-
ления, риски и преимущества, – 
заключил Вячеслав Гладков.

О БЕЗОПАСНОСТИ 
ЖИТЕЛЕЙ РЕГИОНА

– Мы созвонились с главой ДНР 
Денисом Пушилиным и обсудили, 
каким образом у них выстроена 
система оборонительных соору-
жений. Также мы активно смо-
трим, что делается для безопас-
ности жителей не только в России, 
но и за рубежом. Стараемся адап-
тировать полученный опыт, – со-
общил Вячеслав Гладков.

Губернатор отметил, что боль-
шую помощь в обеспечении без-
опасности в Белгородской обла-
сти оказывают сами жители.

– Белгородцы сами клеят бро-
неплёнку, размещают плакаты с 
информацией по оказанию пер-
вой помощи в укрытиях. С ка-
ждым днём уровень угроз стано-
вится другим. Из всех регионов 
России нам тяжелее всего. По-

этому ситуация обязывает пе-
ренимать опыт и самим делать 
всё возможное для сохранения 
собственных жизней, – добавил 
глава региона.

Гладков напомнил, что в Белго-
родской области на данный мо-
мент провели более 13 тыс. уче-
ний по ГО ЧС. Оборудовали 2,5 
тыс. защитных сооружений, а так-
же 7,5 тыс. подвальных помеще-
ний. В регионе прошло свыше 1,2 
тыс. мероприятий по оказанию 
первой помощи, которые прошли 
около 175 тыс. жителей.

В область закупили 3,3 тыс. еди-
ниц резервной генерации, 922 
комплекта систем РЭБ для машин 
скорой помощи, школьных авто-
бусов, техники сельхозпредприя-
тий в приграничных районах.

«ЖИЛИЩНЫЙ 
СЕРТИФИКАТ» – 

НЕВЕРНОЕ ПОНЯТИЕ
Губернатор развеял миф, что жи-

телям соседней Курской области 
выдают сертификаты на жильё:

– Понятия жилищных серти-
фикатов в законодательстве у 
нас нигде нет. В Белгородской 
области, как и в других регио-
нах, деньги семьям поступают 
на специальный счёт в банке. Че-
ловек может определиться – ку-
пить квартиру, построить жильё 
самостоятельно или заключить 
договор на строительство, – под-
черкнул Вячеслав Гладков.

В регионе составляются рее-
стры повреждённого и полно-
стью утраченного имущества и 
на основании принятых решений 
переводят деньги каждой семье. 
После окончания СВО правитель-
ство региона разработало и согла-
совало с прокуратурой такую схе-
му, при которой пострадавшим 
собственникам будет дано пять 
лет на восстановление жилья там, 
откуда они уехали. Параллельно 
власти будут принимать решение 
по восстановлению инфраструк-
туры, понимая, какое количество 
жителей готово возвратиться на 
те территории.

«АГРО-БЕЛОГОРЬЕ» 
И «РУСАГРО»

Отвечая на вопрос предста-
вителя одного из региональных 
СМИ, Вячеслав Гладков подчерк-

нул, что никакого рейдерского 
захвата в отношении белгород-
ской компании не было.

– С точки зрения закона –  
это партнёры, владельцы 
компании, которые были 
ими достаточно давно, –  
пояснил губернатор.

Вячеслав Гладков признался, 
что его удивила инициатива 

передачи активов руководителя 
ГК «Агро-Белогорье» Владимира 
Зотова. И отметил, что обе ком-

пании остаются ценными соци-
альными партнёрами для региона.

Он сообщил, что «Русагро» уже вы-
делило Белгородской области более 
одного млрд рублей на восстанов-
ление жилья, пострадавшего от об-
стрелов ВСУ. В ближайшее время с 
компанией планируется подписать 
соглашение о социальном партнёр-
стве. Оно станет вторым подобным 
проектом после договорённостей с 
Металлоинвестом.

ПОМОЩЬ АПК
Губернатор в ходе пресс-конфе-

ренции ответил на вопрос о зем-
лях, выведенных из севооборота 
из-за обстрелов со стороны ВСУ, и 
мерах государственной поддержки 
агропромышленного комплекса.

– Из севооборота в результа-
те сложившейся оперативной 
обстановки выведено порядка  
90 тысяч гектаров. Напомню, что 
у нас 1,5 млн гектаров в обороте. 
Сельскохозяйственным пред-
приятиям, безусловно, нужна 
поддержка в сложившихся усло-
виях, – сказал Вячеслав Гладков.

Пострадавшим предприятиям 
АПК региона предоставляются 
различные меры государствен-
ной поддержки – на компенса-
цию ущерба правительство РФ 
в 2024 году выделило 1,8 млрд 
рублей. Кроме того, федераль-
ные власти направили 204 млн 
рублей на выплаты вследствие 
весенних заморозков 59 сель-
хозтоваропроизводителям Бел-
городской области. Также в этом 
году для поддержки 247 сель-
хозпроизводителей – субъектов 
МСП региона с общим количе-
ством работающих сотрудников  
3 460 человек – правительство 
РФ выделило 200 млн рублей на 
предоставление выплат в виде 
трёх МРОТ на сотрудника.

Помимо этого, из областного 
бюджета было выделено 150 млн 
рублей на предоставление гран-
тов на возобновление деятель-
ности пострадавших от обстре-
лов ВСУ сельхозтоваропроиз-
водителей на более безопасных 
территориях. А тем предприяти-
ям, чьи доходы снизились боль-
ше, чем на 30 %, продлили сроки 
уплаты налогов и взносов.

«БАРС», «ОРЛАН» 
И ТЕРОБОРОНА

Губернатор рассказал про ра-
боту подразделений, которые 

созданы в регионе для защиты 
граждан и помощи спецслужбам 
и военнослужащим. 

Недавно Белгородский ГУП, со-
зданный при взаимодействии с 
Росгвардией, получил название 
«Орлан». «БАРС-Белгород» – до-
бровольческое подразделение, ко-
торое взаимодействует с Минобо-
роны РФ. Тероборона занимается 
эвакуацией населения и тран-
спорта, перекрытием дорог и т. д.

– Нам важно взаимодействие 
этих трёх структур. Мы создаём 
уникальный механизм. Всё дела-
ем, чтобы снизить риски, – ска-
зал Вячеслав Гладков.

По поводу службы чиновников 
в «БАРСе», на вопрос, не пиар ли 
это? Глава региона посоветовал: 
«записаться» в «БАРС» на месяц, 
проверить на себе:

– У нас задача стать сильнее и 
оперативнее. Война расширяет 
границы, навыков у муниципа-
литетов нет. Мне нужен другой 
уровень готовности непригра-
ничных районов к сложным си-
туациям, такой же, как у пригра-
ничья. 

Губернатор подчеркнул, что 
область готовит резерв. Сейчас, 
в случае необходимости, регион 
может одномоментно собрать 

свыше 1 500 человек.

А ЧТО С МУСОРОМ?
Вячеслав Гладков расска-

зал о том, что при смене 
прежнего перевозчика –  
компании «Еврологистик» –  
найти нового было непро-
сто.

– Нас очень сильно подвёл 
подрядчик. Когда мы увиде-
ли, что ежедневные призывы 
и оперативные совещания 
не приводят к желаемому 

эффекту, то пытались найти 
партнёра в стране, который 
помог бы нам улучшить си-
туацию с мусором. Но в связи 

с оперативной обстановкой с 
этим были проблемы, – объяс-
нил губернатор.

Глава региона отметил, что об-
ласть уже закупила транспорт 
для вывоза мусора, машины рас-
пределяются между муниципа-
литетами в зависимости от по-
требности. 

О РАЗВИТИИ
Несмотря на объективные слож-

ности, по словам губернатора, 
Белгородская область не останав-
ливает свои амбициозные планы 
развития. Это касается строи-
тельства и ремонта социальных 
объектов, модернизации систем 
образования и здравоохранения, 
работы с детьми, подростками и 
молодёжью и многого другого.

– Мы живём, это наша жизнь. Да, 
сложно. Не все справляются, не 
все выдерживают. Но те, кто оста-
ются, – они становятся сильнее. 
Есть уверенность, как в людей, так 
и в экономике. Когда закончится 
всё, я считаю, что у нас ничего не 
изменится. У нас просто, как из 
рогатки, быстрее полетит вперёд, 
потому что у нас сдерживающие 
факторы связаны с СВО. А опыт, 
уверенность и сила будут гораздо 
мощнее, чем в других регионах, – 
сказал губернатор.

ЛИЧНОЕ
В завершение общения Вяче-

слав Гладков рассказал, что пла-
нирует остаться губернатором 
на второй срок, и что за послед-
ние четыре года ему не поступа-
ли предложения по работе.

– Я считаю, что руководитель 
должен работать не более двух 
сроков – это моё внутреннее ми-
роощущение. Но есть президент –  
он принимал решение о назна-
чении, есть жители региона, 
которые голосовали. Если бы у 
меня не было планов, не было бы 
смысла во всех планах на трёх-
летний период. Сказать о том, 
что это позиция человека, ко-
торый сегодня-завтра собрался 
уйти, – тогда логики в моих дей-
ствиях не было бы, – заключил 
губернатор.

ИГОРЬ СЕРГЕЕВ 
Фото пресс-службы губернатора и 
Правительства области

В сложное время мы 
становимся сильнее…
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ЗДОРОВЬЕ – ЭТО СТИЛЬ ЖИЗНИ

Учреждения Красно-

гвардейского района по-
полнились спортивным 
оборудованием и инвен-
тарём. Это стало воз-
можным благодаря фи-
нансовой поддержке де-
путата областной Думы, 
председателя совета ди-
ректоров группы компа-
ний агрохолдинга «Ави-
да» Елены Романенко.

По случаю 96-й годов-
щины образования района 
агрохолдинг «Авида» пере-
дал администрации района 
в августе текущего года сер-
тификат на три млн рублей.  
Руководство муниципа-
литета приняло решение 
использовать эти средства 
на укрепление материаль-
но-технической базы спор-
тивных объектов и школ 
района. В физкультурно-
оздоровительные комплек-
сы «Старт» в городе Бирюч 
и «Победа» в селе Ливенка 

были закуплены професси-
ональные беговые дорож-
ки, имеющие качественное 
покрытие и разнообразные 
программы для занятий. 
Они позволяют контроли-
ровать тренировки и отли-
чаются высоким уровнем 
безопасности.

– В следующем году ис-
полнится 10 лет, как наш 
спорткомплекс был сдан в 
эксплуатацию. За это вре-
мя его оборудование не по-
полнялось. Переданная нам 
беговая дорожка по своему 
функционалу значительно 
превосходит старый анало-
гичный тренажёр и оказа-
лась очень востребованной 
у ливенцев всех возрастов. 
Важным подспорьем она 
стала для участников не-
давно открывшейся секции 
по лёгкой атлетике. Это 
эффективный способ кар-
дионагрузки, позволяющий 
укреплять выносливость, 
силу, сердечно-сосудистую 
систему. От имени всех сто-
ронников здорового образа 
жизни села хочу выразить 
искреннюю благодарность 
депутату областной Думы 
Елене Романенко за такой 
замечательный подарок, – 
сказал директор ФОКа «По-
беда» Сергей Кононов.

Новым спортивным ин-
вентарём были оснащены 
все 25 общеобразователь-
ных учреждений муници-
палитета. Наборы включа-
ют футбольные, волейболь-
ные, баскетбольные мячи и 
сетки для игры в них. Также 
в школах появилось обору-
дование для настольного 
тенниса, гантели, маты, об-
ручи, фишки для разметки 
поля.

– Переданные нашему 
учреждению спортивное 
оборудование и инвентарь 
– это важное, значимое, ра-
достное событие. Ребята с 
удовольствием используют 
новые спортивные элемен-
ты на занятиях физкуль-
туры и внеурочное время. 
Учителя, обучающиеся, ро-
дители признательны Еле-

не Николаевне за неравно-
душие, внимание и заботу 
к подрастающему поколе-
нию, – отметила директор 
Коломыцевской средней 
школы Людмила Оболон-
ская.

Людмила Николаевна под-
черкнула, что это не пер-
вый вклад депутата в укре-
пление образовательного 
учреждения. В текущем 
году в школе была заме-
нена кровля, позволившая 
не только придать зданию 
новый эстетический вид, 
но и обеспечить защиту от 
неблагоприятных погодных 
явлений, создать комфорт-
ные условия для обучения 
и развития детей. Ранее при 
финансовом участии груп-
пы компаний агрохолдинга 
«Авида» была проведена за-
мена оконных блоков.

– Все эти процессы Елена 
Николаевна сопровождала 
лично, за что ей низкий по-
клон и пожелание дальней-
ших успехов в профессио-
нальной и политической де-
ятельности от сотрудников 
и учащихся школы, жите-
лей Коломыцево. При под-
держке этого замечатель-
ного человека произошло 
не просто материальное 
улучшение. Это символ на- 
дежды на то, что наша шко-
ла будет совершенствовать-

ся и развиваться, – вырази-
ла уверенность руководи-
тель образовательной орга-
низации.

Не остался без поддер-
жки и профессиональный 
клуб «Стайер», в распоря-
жение которого поступили 
два многофункциональных 
тренажёра. По словам его 
руководителя, прославлен-
ного легкоатлета и тренера 
Владимира Бычкова, они 
позволят повысить эффек-
тивность тренировочного 
процесса и будут способст-
вовать новым достижениям 
воспитанников.

– От спортивного сообще-
ства хочется сказать боль-
шое человеческое спасибо 
Елене Романенко за её учас-
тие в решении многих ак-
туальных проблем в нашем 
муниципальном образо-
вании, за внимание к под-
растающему и старшему 
поколению. Её последняя 
благотворительная акция –  
это новые возможности для 
улучшения спортивных ре-
зультатов, укрепления здо-
ровья и психологического 
состояния всех категорий 
населения, – считает Влади-
мир Бычков.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото из архива ФОКа «Победа» 

«Поезд здоровья» 
завершил работу 
в селе Никитовка. 
Специализирован-
ный медицинский 
состав прибыл на 
территорию Крас-
ногвардейского 
района в 16 раз.

Более 180 жи-
телей Никитовки и 
близлежащих сёл вос-
пользовались услу-
гами передвижного 
лечебно-диагности-
ческого комплекса. 
Такая возможность 
появилась благодаря 
инициативе губер-

натора Белгородской 
области Вячеслава 
Гладкова. 

Не понаслышке 
знаю, что некоторые 
жители сёл и хуторов, 
особенно преклон-
ного возраста, жало-
вались, что не могут 
попасть в районную 
больницу, другим 
трудно долго нахо-
диться в очереди, а 
кому-то поездка не 
возможна по состо-
янию здоровья. Вот 
тогда и предложил 
губернатор прибре-
сти просторные фуры 
со всей медицинской 
начинкой, в которых 
есть всё для приёма и 

диагностики пациен-
тов. Разработанный 
им проект «Поезд 
здоровья» направлен 
на повышение удов-
летворённости насе-
ления качеством ме-
дицинской помощи.

Утром опустились 
свинцовые тучи, мо-
росил прохладный 
дождик. Я пришёл в 
физкультурно-оздо-
ровительный ком-
плекс, где меня с 
улыбкой встретил ме-
дработник Геннадий 
Старов, чтобы ввести 
в курс дела. Геннадий 
Петрович рассказал 
о спектре услуг, ока-
зываемых в «поли-

клинике на колёсах». 
Обратившиеся могли 
пройти флюорогра-
фию и маммографию, 
сделать ЭКГ сердца и 
УЗИ сосудов, изме-
рить уровень сахара и 
холестерина в крови. 
Из областных специ-
алистов приём вели 
врач общей практики, 
кардиолог, невролог, 
врач ультразвуковой 
диагностики. Труди-
лись и местные ме-
дики. Многие селяне 
сочли необходимым 
обратиться к врачу-
терапевту Светлане 
Курганской. Довелось 
услышать слова бла-
годарности за внима-
тельное отношение в 
адрес врача-эндокри-
нолога Юлии Дьячи-
щенко. А насколько 
доброжелательны и 
лучезарны медсёстры 
Людмила Никонкова, 
Диана Сёмушкина, Еле-
на Кубкина, которые 
определяют уровень 
сахара в крови, содер-
жание холестерина, 
параметры функции 
внешнего дыхания. Я 
вышел из этого каби-
нета взбодрённым и с 
хорошим настроением.

Пройти обследова-
ние, получить кон-
сультации и реко-
мендации от врачей 
смогли не только 

никитовцы, но и жи-
тели близлежащих 
населённых пунктов. 
Как мне удалось вы-
яснить у заведующего 
организационно-ме-
тодическим отделом 
Красногвардейской 
центральной район-
ной больницы Вале-
рия Бровченко, под-
воз их осуществлялся 
благодаря Комплекс-
ному центру социаль-
ного обслуживания 
населения района. За 
шесть дней работы 
«Поезда здоровья» в 
Никитовке к специ-
алистам обратились 
более 180 человек. В 
текущем году такой 
возможностью вос-
пользовались более 
900 жителей Красно-
гвардейского района. 
Всего за период реа-
лизации губернатор-
ского проекта в муни-
ципалитете мобиль-
ный медицинский 
комплекс посетили 
более трёх тыс. чело-
век. С 25 по 30 ноября 
его услугами могут 
воспользоваться жи-
тели Валуйчанского 
сельского поселения.

ЛЕОНИД ЕВТУШЕНКО, 
ветеран труда, село 
Никитовка 
Фото автора

письма в газету

Альтернатива лекарствам
Группа здоровья для граждан «серебряного» воз-
раста в Бирюче отметила четырёхлетие. Она функ-
ционирует на базе физкультурно-оздоровительно-
го комплекса «Старт».

Группа здоровья для пожилых людей в городе Бирюч 
открылась осенью 2020 года. Начало было скром-
ным: на первое занятие явились пять-шесть человек, 
большинство из которых впервые вошли в спортив-
ный зал ФОКа. Нас радушно встретил директор учре-
ждения Владимир Лихолетов. Обсудили с Владими-
ром Егоровичем расписание наших занятий, опреде-
лились по необходимому инвентарю, видам спортив-
ной активности, необходимости самоконтроля за со-
стоянием здоровья до и после тренировок. Это доба-
вило уверенности и оптимизма.

Первыми занимающимися были активные жители 
нашего города Мария Куликова, Зинаида Малыни-
на, Галина Углова, Сергей Набивачев, Татьяна Пере-
сыпкина, Татьяна Истомина. Эти люди по сей день 
составляют ядро нашего оздоровительного объеди-
нения. Приятно отметить, что ряды его прирастают. 
За последнее время в группу влились жители Бирю-
ча Василий Бородин, Александр Рымшин, Надежда 
Козленко, Людмила Ромашова, супруги Алексей и 
Галина Ковалёвы из Засосны.
К слову, сегодня занятия в физкультурно-оздорови-
тельном комплексе «Старт» – это настоящие профес-
сиональные тренировки под руководством опытно-
го врача Красногвардейской центральной район-
ной больницы Ольги Светашовой. Ольга Александ-
ровна – человек, активно пропагандирующий здо-
ровый образ жизни, это настоящий профессионал 
в этом деле. Именно медицинское сопровождение 
наших тренировок стало залогом здоровья и движе-
ния вперёд. Благодаря этому мы выросли количест-
венно, сейчас нас уже 20 человек. Занятия стали бо-
лее разнообразными: мы занимаемся дыхательны-
ми упражнениями, на растяжку, в «арсенале» упраж-
нения для спины, суставов. Но самое главное –  
каждый из нас чувствует улучшение своего здоро-
вья и самочувствия под чутким контролем врача.
– Мы нашли здесь отдушину, внимание со стороны 
спортивных специалистов, медицинского работни-
ка, одногруппников. Словно открылось второе ды-
хание. Ослабли болячки. Улучшилось настроение, – 
говорят новички, супруги Ковалёвы.
В 2023 году совместно с центральной районной 
больницей был успешно реализован районный про-
ект «Путь к здоровью и долголетию» – сопровожде-
ние групп здоровья на базе спортивных объектов 
Красногвардейского района». Основным итогом его 
реализации стало значительное улучшение состоя-
ния здоровья у тех, кто регулярно занимается спор-
том, для кого ведение ЗОЖ – это смелая альтерна-
тива лекарствам и таблеткам.
Одним из видов активности стала скандинавская ходь-
ба. Наши занимающиеся – постоянные участники не 
только районных, но и региональных акций по этому 
виду спорта. Благодаря инициативе губернатора обла-
сти Вячеслава Гладкова сейчас достаточно много про-
водится соревнований и турниров для лиц «серебряно-
го» возраста. Среди тех, кто защищал честь нашего му-
ниципалитета на областном уровне, спортсмены-вете-
раны Мария Куликова (настольный теннис), Ольга Анд-
реева (гонка ГТО), Николай Бондарев, Сергей Набива-
чев (стрельба), Сергей Королёв (теннис).
Мы будем рады видеть в нашей группе и новых чле-
нов, новые спортивные семьи, для которых здоро-
вье является приоритетом. Наши занятия проходят 
по вторникам и четвергам с 16: 00 ч.

ЮРИЙ РОГОЗЯНОВ, 
председатель Красногвардейского местного отделения 
Союза пенсионеров России 
Фото из архива ФОКа «Старт»

Современное оборудование – новые 
возможности

Близкая помощь
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Уважаемые 
белгородцы!
Это повод вспомнить о том, что 
рядом с нами в Белгородской об-
ласти живут 163 тысячи чело-
век с ограниченными возмож-

ностями здоровья, из них свыше  
6,3 тысяч – дети. 

1600 белгородцев проживают 
в стационарах для граждан по-
жилого возраста и инвалидов, а 
также 72 ребёнка-инвалида ока-
зались без попечения родите-
лей. Этим нашим землякам не-
обходимы дополнительная меди-
цинская помощь, лекарственные 
препараты, технические средст-
ва, зачастую и средства передви-
жения. Кроме этого они ежеднев-
но сталкиваются с проблемами, о 
которых здоровый человек ред-
ко задумывается. Они у всех раз-
ные, решение каждой требует ин-
дивидуального подхода, а, зна-
чит, самого пристального вни-
мания со стороны системы здра-
воохранения, социальных служб, 
общественных организаций. 
Для одних – это возможность по-
лучать знания и профессиональ-
ные навыки, другим важна соци-
ализация, третьим нужно зани-
маться физкультурой, общать-
ся, свободно перемещаться, об-
служивать себя, реализовывать 
творческий и созидательный по-
тенциал. К примеру, некоторые 

люди с ограниченными возмож-
ностями здоровья, себя таковы-
ми не считают, они хотят актив-
но участвовать в деловой и обще-
ственной жизни. Наша общая за-
дача – помочь им в этом. Тем бо-
лее, что 54 тысячи инвалидов –  
люди трудоспособного возра-
ста. Только в 2024 году в службу 
занятости обратились 532 чело-
века, 373 помогли найти работу. 
Правительство области поддер-
живает работодателей, которые 
оборудуют специальные рабочие 
места, привлекают наставников 
для успешной адаптации. Труд и 
способности людей с ОВЗ нахо-
дят реальное применение. В об-
ласти заключено 3460 социаль-
ных контрактов, 41 из них – с се-
мьями, где есть дети-инвалиды. 
Очень важно, чтобы люди, кото-
рые ухаживают за родственника-
ми с ОВЗ, получали материаль-
ную и моральную, психологиче-
скую и юридическую помощь. 
В регионе мы реализуем соци-
альные проекты, направленные 
на создание комфортной и без-
барьерной среды. Недавно в Бел-
городе открылся первый в Рос-
сии Центр высокотехнологич-
ного протезирования, который 
обеспечен оборудованием для 
диагностики и протезирования, 
реабилитационными системами 
с искусственным интеллектом и 
тренажёрами с биологической 
обратной связью. Создан «Мно-

гопрофильный центр реабилита-
ции», где помощь в восстановле-
нии и социальной адаптации в 
этом году получили свыше 500 
человек, в том числе и участни-
ки СВО.
Слова признательности хочет-
ся выразить социальным работ-
никам, общественным и волон-
тёрским организациям – всем, 
кто по долгу службы или по ве-
лению сердца помогает жителям 
области, нуждающимся в нашем 
внимании и поддержке. В насто-
ящее время только ежедневную 
помощь на дому получают свы-
ше 8,5 тысяч инвалидов. 
Дорогие белгородцы! Гуманное 
общество начинается с каждо-
го из нас – оглянитесь, и вы уви-
дите людей, которые нуждаются 
в сердечном тепле, в добром со-
вете, в бытовой помощи, в заря-
де оптимизма, веры в свои силы. 
Помогайте, им, и вы сами стане-
те счастливее и душевно богаче! 

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Вместе мы сможем 
больше
В России, как и во всем мире, на 
протяжении не одного десятка 
лет ежегодно 3 декабря отмеча-
ется Международный день ин-
валидов. 

Эта дата призывает здоровых 
людей задуматься о милосердии, 
протянуть руку помощи нуждаю-
щимся в поддержке, объединяет 
всех, кто не остаётся равнодуш-
ным к мужеству, упорству, уме-
нию настойчиво идти к намечен-
ной цели. 
Всероссийскому обществу ин-
валидов – более 35 лет. Красно-
гвардейская местная организа-
ция Белгородской региональной 
организации общероссийской об-
щественной организации «Все-
российское общество инвали-
дов» функционирует с 1999 года, 
в её составе – 25 первичных ор-
ганизаций района.
В районе проживают около 6000 
людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья, которые явля-
ются одной из уязвимых групп на-
селения, нуждающейся в поддер-
жке государства и общества. Поэ-
тому проведение Международно-
го дня инвалидов, а с 3 по 12 де-
кабря декады инвалидов являет-
ся поводом для нашей сплочён-
ности и сохранения единства. 
В это непростое для всех время 
получило мощный толчок разви-
тие волонтёрского движения. До-
бровольцами стали и активисты 
общества инвалидов, которые 
принимают активное участие в 
оказании гуманитарной помощи 
для военнослужащих, задейство-
ванных в СВО.

Сейчас, в непростой период вре-
мени, председатели первичных 
организаций ВОИ делают всё 
возможное, чтобы максималь-
но поддержать нуждающихся 
членов своих обществ: ведут 
консультации по телефону, по-
здравляют юбиляров. Они всег-
да в курсе проблем своих инва-
лидов, привлекают их к участию 
во всех общественных и празд-
ничных  мероприятиях.
Первичные организации инвали-
дов находят постоянную поддер-
жку и внимание со стороны ад-
министрации района, управлений 
социальной защиты населения, 
культуры, физической культуры 
и спорта, Социального фонда и 
других служб.
От имени правления  районной 
общественной организации Все-
российского общества инвали-
дов  хочется поблагодарить всех 
граждан  за их стремление к ак-
тивному образу жизни, веру и 
оптимизм, мужество и терпение. 
Крепкого вам здоровья, домаш-
него тепла и уюта, житейских ра-
достей.

ЗИНАИДА ИВАНОВА, 
председатель районного общества 
инвалидов

3 декабря – Международный день инвалидов

Парад талантов детей с 
ограниченными возмож-

ностями здоровья состо-
ялся в городе Бирюч. Де-
монстрация итогов рай-
онного этапа областного 
конкурса творческих ра-
бот «Я – автор» прошла в 
Центре культурного раз-
вития «Юбилейный». 

Досуговый зал «Фре-
гат» был уставлен множе-
ством интересных затей-
ливых рисунков и различ-
ными художественными 
поделками детей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья. Специальные 
технические приспособле-
ния и пособия для обуче-
ния создали положитель-
ную динамику в творче-
ской деятельности ребят, 

благодаря чему достигнуты 
хорошие результаты. 20 
конкурсантов разного воз-
раста вместе с родителями 
с нетерпением ждали це-
ремонии награждения. По-
приветствовать участников 
конкурса пришли первый 
заместитель главы адми-
нистрации района Ири-
на Бережная и настоятель 
Покровского собора прото-
иерей Олег Моргуляк. Ири-
на Райхановна поздравила 

ребят с победой, пожелала 
им творческих успехов и 
вдохновения. С тёплыми 
словами к детям обратился 
и отец Олег.

– Сегодня нас всех объе-
динил праздник, который 
называется «Я – автор». В 
этом конкурсе вы прояви-
ли свои таланты, которы-
ми вас наградил Бог. Такое 
дарование даётся человеку 
для того, чтобы он никогда 
не отчаивался, творил, пре-

одолевая все трудности на 
своём пути. Пусть вам со-
путствует Божья благодать 
и успех, живите с верой, 
надеждой и любовью! – по-
желал Олег Моргуляк.

После выступления почёт-
ные гости провели церемо-
нию награждения участни-
ков конкурса. Музыкаль-
ным подарком стали песни 
«Если вдаль зовёт мечта», 
«Ты звёзды зажигай», «До-
брая песенка», которые ис-
полнили Кира Савицкая и 
вокальный ансамбль «Дет-
ские секреты». Аниматоры 
в роли сказочных персона-
жей подготовили для детей 
занимательную игровую 
программу, которая стала 
заключительной частью 
праздника. 

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

Жители Верхососенского сельского по-
селения активно включились в губер-
наторский проект «Решаем вместе». 
Благодаря предложениям граждан на 
территории поселения в рамках иници-
ативного бюджетирования ежегодно 
реализуются важные социально зна-
чимые идеи сельских жителей.

Так, в 2022 году в селе Верхососна 
было проведено благоустройство берего-
вой зоны пруда Центральный. На терри-
тории расположились горки, качели, 
есть песочница и очень важный объ-
ект – волейбольная площадка. Обо-
рудованы мангальная зона, беседка, 
рыбацкий мостик. Хорошим продол-
жением реализации данного проекта 
стало открытие летом 2023 года пер-
вого купального сезона. Пляжную зону 
оборудовали в полном соответствии с 
установленными нормами. Грунтовую 
дорогу и площадку, ведущую к во-
доёму, отсыпали асфальтогранулятом. 
В рамках инициативного бюджетиро-
вания в селе Завальское создана спор-
тивная тренажёрная площадка. Новые 
спортивное оборудование и скамейки 
были установлены на забетонирован-
ной территории. Таким образом, у жи-

телей села появилась возможность разно-
образить свой досуг, укрепить здоровье.

Плодотворным в этом плане оказался 
2023 год. В полном объёме были заверше-
ны работы по реализации инициативно-
го проекта «Благоустройство дорожки из 
тротуарной плитки в селе Верхососна». 
Инициатором его в очередной раз высту-
пил председатель ТОС «Верхососенское» 
Сергей Пупынин. На грунтовой дороге, 
соединяющей центральную площадь со 
зданием отделения Сбербанка, а также 
расположенных здесь точек бытового 
обслуживания, появилась обустроенная 

тротуарная дорожка с двумя парко-
выми скамейками и дополнитель-
ным освещением. Это сделало более 
комфортным доступ населения к во-
стребованным объектам: отделению 
Сбербанка, косметологическому ка-
бинету, парикмахерской, филиалу 
кафе «Волна». Финансовые средства 
были освоены в сумме одного млн 
рублей.

Неравнодушные сельчане решили 
не ограничиваться выполненными 
в рамках проекта работами. Так, 
активная жительница Верхососны 
Римма Сидельникова произвела 
ремонт цоколя здания отделения 
Сбербанка. Работники админис-
трации поселения покрасили фасад, 
выровняли землю, разбили клумбу, уста-
новили вазоны. Благодаря этому в селе по-
явилась ещё одна благоустроенная терри-
тория, где жители могут не только решить 
свои задачи, но и приятно отдохнуть.

Не так давно состоялось открытие зоны 
детского активного отдыха в Верхососне. 
Её также построили в рамках губерна-
торской программы «Решаем вместе». На 
современной, с мягким резиновым по-
крытием площадке установлено девять 
элементов игрового оборудования. Заме-
чательный подарок для детворы. На тор-
жественных событиях по такому поводу, 

да и просто в беседах с односельчанами 
звучат слова благодарности в адрес об-
ластных, районных и местных властей за 
то, что они откликаются на запросы жи-
телей села. В результате населённые пун-
кты благоустраиваются, в них создаются 
новые досуговые пространства. А значит, 
больше удобства и комфорта для людей, 
больше возможностей для полезного вре-
мяпровождения.

ЛИДИЯ ПОПОВА, 
ветеран педагогического труда, 
село Верхососна 
Фото из архива «Знамени труда»

инициативное бюджетирование

Больше удобства и комфорта для людей

Если вдаль  
зовёт мечта
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Новую научную лаборато-
рию открыли в Бирючан-
ском техникуме. 

И нновационный 
центр «Бирюч», став-
ший инициатором 
проекта «Погру-
жение в про-
фессию», давно 
и плодотворно 
сотрудничает с 
этим учебным-
заведением. 

– Это значи-
мое событие ста- 
нет важной вехой 
в развитии спе-
циальности «Управ-
ление качеством про-
дукции». Мы уверены, 
что новая лаборатория 
станет площадкой для 
реализации смелых 
идей и проектов, а так-
же местом встреч для 
талантливых специалистов и 
студентов, – отметила дирек-
тор Бирючанского техникума  
Елена Котлярова.

Для студентов разрабатыва-
ется программа образователь-
ных мастер-классов, семина-
ров и тренингов. Она станет 
хорошим подспорьем для по-
строения дальнейшей карьеры 
в сфере биотехнологий и инно-
вационного бизнеса. Первые 
занятия охватят темы, инте-
ресные будущим лаборантам и 
технологам отдела техническо-
го контроля. Их для студентов 
проведут сотрудники разных 
подразделений ИЦ «Бирюч».

– Обучающиеся техникума 
научатся проводить основные 
типы лабораторно-исследова-
тельских работ, включая наве-
дение питательных сред, изме-

рение кислотного числа 
светлых и рафини-

рованных масел 
и электрофорез 

белков, а также 
сделают первые 
шаги к постро-
ению карьеры в 
нашем Иннова-
ционном цен- 
тре. Учас-

тие в мастер-
классах ста- 

нет для студентов 
подготовительной сту- 

пенью перед прохо-
ждением стажировки 
и производственной 
практики в «Бирюче». 
Мы планируем расши-
рить проект «Погру-
жение в профессию» 

и пригласить к сотрудни-
честву местные школы, –  
отметила гендиректор Инно-
вационного центра Марина Ге-
расимова.

Приятным сюрпризом для 
обучающихся техникума и 
преподавателей стал розыг-
рыш подарков от ИЦ «Бирюч» 
и дегустация конфет. Также 
участники мероприятия смо-
гли посмотреть презентацию 
«Еда будущего».

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА  
Фото из архива Бирючанского 
техникума

Торжественное мероприятие 
по случаю открытия Центра 
обучения обращению с беспи-
лотными авиационными сис-
темами (БАС) состоялось в За-
сосенской средней школе име-
ни Героя Советского Союза Ни-
колая Яценко. 

Это событие стало значи-
мым для Красногвардейского 
района. Участниками проекта 
по подготовке кадров беспилот-
ной авиации стали 18 образова-
тельных учреждений региона. 
Отметим, что с 1 сентября 2024 
года такие программы введены 
в 523 школах и 30 колледжах 
страны. 

Как подчеркнули ведущие меро-
приятия, учащиеся Засосенской 
школы с 4 по 11 классы привозят 
призовые места с каждого кон-
курса по робототехнике. А кадет 

9 «Б» класса Дмитрий Петрищев 
в текущем году стал победителем 
межрегионального открытого 
фестиваля научно-технического 
творчества «Робо-Арт 2024», ко-
торый проходил в Воронеже. 

– Неслучайно для открытия 
данного центра была выбрана 
именно Засосенская школа. Ваше 
патриотическое отношение к 
жизни, и то, как вы представляете 
на всевозможных конкурсах наш 
район, принося победы, сыграли 
главную роль в выборе учебно-
го заведения. Беспилотие имеет 
широкий спектр применения: 
это доставка продуктов и меди-
каментов в труднодоступные ме-
ста, в агропромышленной среде и 
многое другое. Желаю вам, чтобы 
ученики с интересом изучали но-
вое направление, и ваша школа 
стала лучшей и в этом, – отме-
тила глава администрации Крас-
ногвардейского района Галина 
Руденко. 

 Отметим, что «Беспилотные 
авиационные системы» – это на-
циональный проект. Его целью 
является формирование пер-
спективной самостоятельной от-
расли экономики, которая связа-
на с созданием и использованием 
гражданских беспилотников. 

Курс обучения в Центре рассчи-
тан на 268 академических часов, 
которые распределены на учеб-
ный год. В ходе занятий обучаю-
щиеся приобретут навыки управ-
ления БПЛА, научатся собирать 
квадрокоптеры, ремонтировать 
их, а также работать на 3D-при-
нтерах. На открытии центра ре-
бята продемонстрировали уже 
имеющийся опыт в данной сфере.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото автора

Учитель Ольга Алехина  из 
Верхней Покровки считает, 
что в детях необходимо за-
жечь искру желания.

Заместитель директора, 
учитель младших классов утвер-
ждает, что экологическому прос-
вещению и трудовому воспита-
нию детей в их образовательном 
учреждении уделяется большое 
внимание. Учителя дают не 
только знания школьникам, но 
и приучают их любить  природу, 
уважать своих близких и людей 
труда. 

Наряду с другими приобретён-
ными качествами трудолюбие у 
детей непосредственно закла-
дывается в семье, и примером 
этому становятся родители. С 
детства ребёнок наблюдает за 
своими домочадцами, копиру-
ет их отношение ко всему, в том 
числе и к труду, и на этой плат-
форме его встречают учителя. По 
словам собеседницы, в Верхне-
покровской школе более 40 лет 
существовала производствен-
ная бригада, в которой  ученики 
принимали трудовое участие в 
выращивании и уборке техниче-
ских и овощных культур. Об этом 
с чувством гордости вспоминает 

и учитель химии и биологии На-
талья Овчинникова. 

 – Я, как выпускница этой шко-
лы, всегда вспоминаю уроки тру-
да на производственном участке. 
Мы пропалывали и вели уборку 
столовой свёклы, моркови, кар-
тофеля, капусты, огурцов, соби-
рали яблоки в садах. Заготав-
ливались овощи для школьной 
столовой, а семена кормовой 
свёклы выращивали на прода-
жу. За вырученные деньги в то 
время в школу приобрели фото-
аппарат, светомузыку для прове-
дения школьных праздников и 
другие необходимые предметы. 
Это было интересно, полезно и 
приятно для всех нас, – отметила 
Наталья Ивановна.

Как сообщили педагоги, до 2003 
года в их школе выращивали се-
мена астры бархатной, цинии, 
гипсофилы, которые по договору 
сдавались в Белгородский сельско-
хозяйственный институт. Сейчас 
на территории Верхнепокровской 
школы имеется небольшой опыт-
ный участок, на котором с согла-
сия родителей работают дети. На 
школьном дворе площадью 1,5 га 
установлены два парника с сажен-
цами бирючины обыкновенной и 
туи, которые весной планируют 
высадить в открытый грунт.

В день моего визита ученики 
второго класса ждали факульта-
тивного урока с нетерпением. С 
недавних пор познавательные 
занятия проводятся во дворе, в 
птичьем уголке. Классный ру-
ководитель Ольга Алехина вме-
сте с детьми познакомила меня 
с этим чудесным местом. Здесь 
установлены две современные 
деревянные скамейки, стенд 
с фотографиями обитающих в 
нашей местности птиц, разве-
шены кормушки,  которые изго-
товили старшеклассники на уро-
ках труда. К встрече зимующих 
птиц школьники подготовились 
основательно. Они ежедневно 
приносят корм своим перна-
тым друзьям. Одна из кормушек 
была пустой, дети объяснили 
это тем, что семена подсолнеч-
ника птицы любят больше всего. 
Ребята рассказали и о домашних 
своих питомцах: кошках, соба-
ках, кроликах, о которых они ве-
дут заботу.

Совсем скоро в этом живом 
уголке появится настоящий пти-
чий коттедж, который соорудили 
учащиеся седьмого класса Геор-
гий Казаринов и Иван Образцов. 
Талантливые подростки охотно 
продемонстрировали мне свою 
проектную работу – трёхэтаж-
ный дом для птиц.

 – Сначала мы стали победите-
лями в школьной олимпиаде, а 
сейчас готовимся защитить наш 
«Птичий дом» на муниципаль-
ном этапе. В этом скворечнике 
могут разместиться сразу четыре 
пернатых семьи. После презента-
ции «коттедж» обратно вернётся 
в школу. Мы вместе с нашим ру-
ководителем проекта Богданом 
Васильевичем Поган прикрепим 
его на пенёк, и он будет стоять 
в птичьем уголке. Надеемся, что 
весной  наш четырёхквартирный 
дом будет заполнен птицами, ко-
торые совьют там гнёзда и при-
несут потомство, – поделились 
ученики. 

На уроках труда старшекласс-
ники также изготавливают раз-
делочные доски разной конфи-
гурации, выжигают на них узо-

ры, лепят из гипса новогодние 
игрушки для школьной ёлки. С 
приятными эмоциями они вспо-
минают занятие, на котором изу- 
чали технику приготовления 
бутербродов. Это, по их словам, 
были самые вкусные уроки.

Познавательный досуг в птичь-
ем уголке подходил к концу. Уча-
щиеся второго класса охотно по-
делились со мной приятной но-
востью: на вырученные от сбора 
макулатуры денежные средства, 
в котором они принимали актив-
ное участие, школа приобрела 
костюм Снегурочки. Дима Боло-
тов рассказал, что внёс личный 
вклад, по его мнению, в поль-
зу страны, посадив у себя дома 
вишню и яблоню, а ещё он любит 
готовить сырники. Рецепт этого 
блюда он пересказал наизусть. А 
вот Ульяна Юрьева умеет лепить 
вареники с калиной, которую её 
бабушка прежде томит в печи, 
чтобы ушла горечь.

Ольга Ивановна поведала о 
ресурсном центре, который от-
крылся на базе Верхнепокров-
ской школы. Благодаря ему в 
учебное заведение снова верну-
лась профессия швеи. В кабине-
те профориентации учащиеся 
10–11-х классов обучаются на 
водителя категории «В» и «С». В 

школе имеется трактор, грузо-
вой и легковой автомобили. Пе-
дагогический коллектив в этом 
учебном заведении, в основном, 
как они выражаются, «советской 
закалки», и детей они обучают 
не только знаниям, но и умению 
жить в мире и согласии друг с 
другом, с обществом, окружаю-
щей средой, приносить пользу 
Родине. Всероссийская олимпиа-
да школьников муниципального 
этапа по труду ребятам из Верх-
непокровской школы не страш-
на: проектная работа у них гото-
ва и есть надежда победить.

 – Главное, нужно зажечь в детях 
искру желания. С первого класса 
ученики трудятся на опытных 
участках, с пятого – в мастер-
ской. Нас радует, что такие пред-
меты, как труд, физкультура, 
музыка  – любимые уроки детей. 
Значит, в будущем из них выра-
стут развитые, трудолюбивые 
и выносливые граждане нашей 
страны, что является немало-
важным жизненным фактором, –  
заключила беседу заместитель 
директора Верхнепокровской 
средней школы Ольга Алехина. 

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

Чудесный птичий уголок

Для обучения  
биотехнологиям

В рамках нацпроекта
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Ректор Российского 
государственного аграр-
ного университета Мос-
ковской сельскохозяйст-
венной академии имени 
К. А. Тимирязева, профес-
сор Владимир Трухачёв 
вручил дипломы победи-
телям и призёрам финаль-
ного очного этапа.

Среди финалистов – вос-
питанники красногвар-
дейской Станции юных 
натуралистов: Юлия 
Склярова, объединение 
«Юный лесовод» (руково-
дитель Елена Костенко); 
Анфиса Жеребцова – на-
учное общество учащихся 

«Эрудит» (руководитель 
Лилия Кравченко); Алина 
Телешенко, объединение 
«Исследователь» (руково-
дитель Светлана Костыр-
ченко). 

Так, Юлия Склярова по-
лучила диплом II степе-
ни и памятный подарок в 
номинации «Культурное 
и природное наследие 
«малой Родины». Анфисе 
Жеребцовой и Алине Те-
лешенко вручены дипло-
мы и памятные подарки в 
специальной номинации 
«За сохранение трудовых 
семейных традиций».

Организатором данного 
конкурса выступила Ти-
мирязевская академия по 

инициативе Министерст-
ва просвещения РФ и при 
поддержке Министерства  
сельского хозяйства РФ. 
Мероприятие проводи-
лось в рамках реализации 
федеральной программы 
«Патриотическое воспи-
тание граждан Российской 
Федерации» националь-
ного проекта «Образова-
ние».

ЕЛЕНА КОСТЕНКО,  
ЛИЛИЯ КРАВЧЕНКО,  
СВЕТЛАНА КОСТЫРЧЕНКО, 
педагоги дополнительного 
образования  
Станции юных натуралистов 
Фото из архива Станции 
юных натуралистов

В подготовительной группе «Непосе-
ды» детского сада «Росинка» города 
Бирюч прошёл самый нежный празд-

ник в году, приуроченный ко Дню ма-
тери.

Воспитанники заранее готовились к 
этому важному событию, ведь каждому 
из детей очень хотелось порадовать свою 
любимую маму. Мероприятие началось с 
исполнения трогательных стихов, напол-
ненных искренностью и любовью. 

Праздник продолжился музыкальными 
выступлениями. Мелодичные голоса ма-
леньких «Непосед» вызвали трогатель-
ные эмоции у мам, создавали атмосферу 
умиления, теплоты и счастья. Зрителям 
особенно запомнились ритмичные и за-
дорные танцы, которые со старанием и 
огоньком в глазах исполнили маленькие 
артисты.

Ярким моментом стала небольшая теа-

тральная постановка, которая позволила 
ребятам раскрыть свои таланты и актёр-
ские умения. Дети изображали забавные 
и милые эпизоды из жизни мам и детей.

Особое впечатление на присутствую-
щих произвела девочка-солистка Полина 
Жидкова, исполнившая нежную песню о 
маме. Её чистый голос и искренние чув-
ства заворожили зрителей и тронули сер-
дца каждого в зале. 

В завершение мероприятия дети пре-
поднесли своим мамам открытки, сде-
ланные с собственными руками. Празд-
ник прошёл в атмосфере тепла и стал 
настоящим подарком для мам воспитан-
ников детского сада.

СВЕТЛАНА КОВШОВА, 
ВЕРА МАКАРОВА, 
воспитатели 
ЕЛЕНА АНДРЕЕВА, 
тьютор 
детского сада «Росинка» г. Бирюч 
Фото Юлии Паськовой

Счастье в маминых глазах

Ежегодный День мастера отпраздно-
вали в Центре культурного развития 
«Юбилейный». Он отмечается в Бел-
городской области с 2015 года в день 
памяти братьев-чудотворцев, покро-
вителей ремесленников Косьмы и Да-
миана.

В этот день традиционно прово-
дятся выставки мастеров декоративно-
прикладного творчества. Умельцы пред-
ставляют свои работы, выполненные в 
различных техниках. Здесь можно уви-
деть предметы деревянного зодчества, 
столярные изделия, куклы ручной рабо-
ты, вязаные игруш-
ки, украшения из 
эпоксидной смо-
лы, картины из 
алмазной моза-
ики и многое 
другое. 

Мастер Ар-
тём Девиц-
кий пришёл 
на выставку 
с супругой 

и младшей дочкой. Он 
продемонстрировал 
свои работы, которые 
вывел на массовое 
производство благода-
ря социальному кон-
тракту. 

– Началось всё с того, 
что жена подарила 
мне ручной фрезер –  
инструмент для обра-
ботки дерева. Матери-
ал брал у отца на пи-
лораме. Сначала делал 

какие-то не очень сложные изделия для 
себя, для знакомых. Потом люди стали 
обращаться с заказами, – поделился Ар-
тём Девицкий.

Рукодельница Наталья Светашова рас-
сказала, что на выставку попала в пер-
вый раз. Изготовлением кукол женщина 
занимается около четырёх месяцев. Она 
самоучка. 

Взрослые и дети приняли участие в ма-
стер-классах «Роспись по дереву», кото-
рый проводила Людмила Каргапольцева, 
и «Изготовление соломенной куклы» под 
руководством директора Дома ремёсел 
Таи Лапочкиной. 

Артисты ЦКР «Юбилей-
ный» провели концерт, 
который стал музыкаль-
ным сопровождением 
выставки. Для детей была 

организована развле-
кательная программа 
с участием ростовых 

кукол.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото автора

В сотне лучших

Творить и 
создавать 
новое
Белгородский детский 
культурный форум «Ды-

ши искусством!» состоял-
ся в Старом Осколе. 

Его участниками стали 
одарённые дети, лауре-
аты региональных, все-
российских и междуна-
родных конкурсов. 300 
учащихся детских школ 
искусств и 30 педагогов 
из 22 муниципалитетов 
региона прибыли на дет-
ский культурный форум в 
Старый Оскол. Наш район 
представляли ансамбль 
русских народных инстру-
ментов детской школы 
искусств из села Засосна, 
руководимый Светланой 
и Павлом Андрющенко, 
и образцовый хореогра-
фический коллектив  «Зо-
лотица» Красногвардей-
ской ДШИ (преподаватель 
Светлана Карташова).

– Форум «Дыши искус-
ством!» – важное, яр-
кое культурное событие, 
включающее шесть на-

правлений. Он стал ме-
стом встречи юных талан-
тов, полных идей, энергии 
и стремления расти и раз-
виваться, находить новых 
друзей и единомышлен-
ников, творить и созда-
вать новое. Нашему дет-
скому инструментально-
му коллективу посчастли-
вилось играть в сводном 
оркестре одарённых детей 
Белгорчины под руковод-
ством талантливого ди-
рижёра Анатолия Марков-
чина, члена Российского 
музыкального союза, худо-
жественного руководителя 
народного оркестра Курско-
го музыкального колледжа  
им. Г. В. Свиридова, – поде-
лилась директор Засосен-
ской ДШИ Светлана Андрю-
щенко.

В рамках форума прошло 
более 50 мероприятий, в 
числе которых арт-диало-
ги, мастер-классы, твор-
ческие уроки, концертные 
программы, репетиции 
сводного оркестра народ-
ных инструментов, квиз-
марафоны, командные 
игры, флеш-мобы, диско-
теки. Познавать и усваи-
вать новое в мире искусст-
ва помогали 22 спикера –  
ведущие деятели культу-
ры России, преподавате-
ли Белгородского госу-
дарственного института 
искусств и культуры.

КАРИНА 
МОЛОДЦОВА 
Фото из 
архива 
Засосенской 
ДШИ

Успех юных музыкантов
Юные артисты из Засосны стали лауреатами Всероссийского фестиваля-конкурса.  
Он был посвящён 150-летию со дня рождения Елены Гнесиной и Году семьи.

Учащиеся детской школы искусств села Засосна приняли участие во втором Всероссий-
ском фестивале-конкурсе народно-инструментального искусства для детей и юношества 
«Детская академия». Он проходил на базе Российской академии музыки имени Гнесиных, 
музыкального училища имени Гнесиных, при поддержке Министерства культуры РФ. 

Сохранение и развитие лучших традиций музыкального исполнительства на народ-
ных инструментах, поощрение творческих инициатив в развитии детских и юноше-
ских инструментальных ансамблей и оркестров; выявление и поддержка перспек-
тивных молодых музыкантов в сфере детского и юношеского исполнительства на 
народных инструментах стало целями фестиваля. 

Оценивало конкурсантов высокопрофессиональное жюри из ведущих  музыкантов 
и преподавателей московских учебных заведений искусства.

По итогам конкурса в младшей группе до 12 лет Захар Широких (соло баян) стал лауре-
атом II степени. Такой же награды удостоен ансамбль русских народных 
инструментов «Ручеёк» в старшей группе от 13 до 17 лет.

СВЕТЛАНА АНДРЮЩЕНКО, 
директор 
ПАВЕЛ АНДРЮЩЕНКО, 
преподаватель

Умельцы  
родного  
края

Финал Всероссийского конкурса «Село. Замечательные люди моей «малой Роди-
ны» проходил с 11 по 15 ноября в Москве. Для участия в нём из 1164 проектов за-
очного отборочного тура были выбраны 100 лучших работ. 
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социальная поддержка

Как получить справку об 
участии в СВО
С 1 ноября 2024 года упрощена процедура 
получения военнослужащими и их родствен-
никами справок, подтверждающих факт уча-
стия в специальной военной операции на тер-
риториях Украины, Донецкой Народной Ре-
спублики, Луганской Народной Республики, 
Запорожской области и Херсонской области.

Такой документ можно получить в ближай-
шем отделении МФЦ или на портале «Госу-
слуги». Он соответствует единому образцу и 
может быть как в бумажном, так и в электрон-
ном варианте.
Обратиться за документом в МФЦ могут во-
еннослужащие, члены его семьи или его пред-
ставители, и получить бумажный вариант 
справки.
В случае обращения представителя участни-
ка СВО, ему необходимо иметь при себе доку-
мент, удостоверяющий личность представи-
теля (паспорт), документ, подтверждающий 
полномочия представителя (нотариально за-
веренная доверенность), и копию паспорта 
военнослужащего.
Если за справкой обращаются члены семьи 
военнослужащего, они должны представить 
дополнительные документы, подтверждаю-
щие  родство с участником СВО: свидетельст-
во о браке, свидетельство о рождении, доку-
мент об установлении отцовства, свидетель-
ство о разводе и др. 
Чтобы получить электронный вариант справ-
ки через Интернет, необходимо иметь под-
тверждённую свою учетную запись на порта-
ле «Госуслуги». Заполнить специальную фор-
му заявления на основании копии паспорта 
военнослужащего и документов, подтвержда-
ющих родство с участником СВО: свидетель-
ства о браке, свидетельства о рождении, доку-
мент об установлении отцовства, свидетель-
ства о разводе. 
Электронный вариант справки содержит  
QR-код, который действует 30 дней и воен-
нослужащий может также воспользоваться 
электронным вариантом справки для офор-
мления положенных льгот.
В личном кабинете «Госуслуг» можно получить 
и распечатать бумажный вариант справки и 
оформить положенные меры соцподдержки.
Более подробную информацию можно полу-
чить по телефону: 8 (47247) 3-11-48.

ЛИДИЯ ГРАЧЕВА 
начальник отдела по назначению пособий и 
компенсаций управления социальной защиты 
населения

В ходе судебного разбирательства 
уплата государственных пошлин ча-
сто является обязательным этапом 
для подачи иска, жалобы или иного 
обращения в суд. Однако российское 
законодательство предусматривает 
ряд исключений, при которых участ-
ники судебного процесса освобожда-
ются от этой обязанности, которые 
регулируются Налоговым кодексом 
РФ и другими нормативными актами.

Случаи освобождения от уплаты го-
спошлины по делам, рассматриваемым в 
судах общей юрисдикции, мировыми су-
дьями, в Верховном Суде РФ и Конститу-
ционный Суд РФ:

В зависимости от предмета обра-
щения – истцы по искам (пп. 1 - 4, 10, 
15, 22, 23 п. 1 ст. 333.36 НК РФ):

• о взыскании заработной платы (денеж-
ного содержания) и иным требованиям, 
вытекающим из трудовых правоотноше-
ний, о взыскании пособий;

• взыскании алиментов;
• возмещении вреда, причинённого уве-

чьем или иным повреждением здоровья, а 
также смертью кормильца;

• возмещении имущественного и (или) 
морального вреда, причинённого престу-
плением, а также в результате уголовного 
преследования;

• по делам о защите прав и законных ин-
тересов ребёнка;

• по искам имущественного и неи-
мущественного характера, связанным 
с защитой прав и законных интере-
сов лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, а 
также лиц, потерявших в период обуче-

ния обоих родителей или единственно-
го родителя;

• по искам имущественного характера, 
связанным с защитой прав на жилое по-
мещение, которое для истца и (или) чле-
нов его семьи является единственным 
пригодным для постоянного проживания 
(освобождение предоставляется в части 
70% размера госпошлины);

В зависимости от заявителя (истца, 
административного истца) и предме-
та его обращения (пп. 12, 14, 18 п. 1 ст. 
333.36 НК РФ):

• вынужденные переселенцы и беженцы –  
при подаче административных исковых 
заявлений об оспаривании отказа в реги-
страции ходатайства о признании их вы-
нужденными переселенцами или бежен-
цами;

• физлица, планирующие усыновить 
ребёнка, – при подаче в суд заявлений об 
усыновлении и (или) удочерении ребёнка;

• административные истцы – по адми-
нистративным делам о принудительной 
госпитализации гражданина в психиа-
трический стационар и (или) принуди-
тельном психиатрическом освидетельст-
вовании;

При цене иска не свыше одного млн 
руб. (пп. 2 - 5 п. 2 ст. 333.36 НК РФ):

• инвалиды I и II группы, дети-инвалиды, 
инвалиды с детства;

• ветераны боевых действий, военной 
службы, обращающиеся за защитой своих 
прав, установленных законодательством о 
ветеранах;

• физлица по искам, связанным с нару-
шением прав потребителей;

• пенсионеры – по искам имуществен-
ного характера, по административным 
искам имущественного характера к СФР, 
НПФ либо к федеральным органам испол-

нительной власти, осуществляющим пен-
сионное обеспечение лиц, проходивших 
военную службу.

Льгота предоставляется не только при 
подаче исков в суд, но и на всех стадиях 
рассмотрения дела, в том числе при пода-
че апелляционной жалобы (п. 14 Обзора 
судебной практики Верховного Суда РФ 
N 4 (2019), утв. Президиумом Верховного 
Суда РФ 25.12.2019).

Если цена иска превышает один млн 
руб., указанные плательщики уплачивают 
госпошлину в сумме, исчисленной исходя 
из цены иска и уменьшенной на сумму го-
спошлины, подлежащей уплате при цене 
иска 1 млн руб. (п. п. 2, 3 ст. 333.36 НК РФ).

При обращении в арбитражный суд от 
уплаты госпошлины освобождены, напри-
мер, следующие лица (пп. 8 п. 1 ст. 333.21, 
пп. 2, 4 п. 1, пп. 2 п. 2, п. 3 ст. 333.37 НК РФ):

• должник, обращающийся с заявлением 
о признании его банкротом;

• истцы – инвалиды I и II группы. Льгота 
предоставляется при цене иска не свыше 
одного млн руб. Если цена иска превыша-
ет один млн руб., указанные плательщики 
уплачивают госпошлину в сумме, исчи-
сленной исходя из цены иска и уменьшен-
ной на сумму госпошлины, подлежащей 
уплате при цене иска 1 млн руб.;

• граждане, в отношении которых введе-
на процедура по делу о банкротстве, – по 
обособленным спорам, связанным с ос-
вобождением от обязательств перед кре-
диторами, формированием конкурсной 
массы и реестра требований кредиторов, в 
деле об их банкротстве;

• истцы – по искам, связанным с наруше-
нием прав и законных интересов ребёнка.

ОЛЬГА САПРУНОВА, 
помощник судьи Красногвардейского 
районного суда

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
по результатам публичных слушаний по проекту решения Му-
ниципального совета муниципального района «Красногвардей-
ский район» «О районном бюджете на 2025 год и плановый пе-
риод 2026 и 2027 годов»
20 ноября 2024 года                                 г. Бирюч

В соответствии со статьёй 28 Федерального закона от 06 октя-
бря 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации мест-
ного самоуправления в Российской Федерации», статьёй 44 Уста-
ва муниципального района «Красногвардейский район» Белго-
родской области, Положением о порядке организации и прове-
дения публичных слушаний в муниципальном районе «Красно-
гвардейский район» Белгородской области, утверждённым ре-
шением Муниципального совета Красногвардейского района от 
31 марта 2021 года № 12, распоряжением председателя Муници-
пального совета Красногвардейского района от 04 октября 2024 
года № 150 «О назначении публичных слушаний по проекту ре-
шения Муниципального совета Красногвардейского района «О 
районном бюджете на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 
годов», участники публичных слушаний по проекту решения Му-
ниципального совета Красногвардейского района «О районном 
бюджете на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов», пред-
ставленного заместителем главы администрации района – на-
чальником управления финансов и бюджетной политики адми-
нистрации Красногвардейского района Назаренко С.В., решили:

1. Проект решения одобрить, поддержать и рекомендовать 
Муниципальному совету Красногвардейского района принять 
решение «О районном бюджете на 2025 год и плановый период 
2026 и 2027 годов».

2. Установить, что замечаний и предложений по проекту ре-
шения не поступило.

3. Направить Заключение о результатах публичных слуша-
ний для учёта при принятии соответствующего решения в Му-
ниципальный совет муниципального района «Красногвардей-
ский район».

4. Опубликовать настоящее Заключение в газете «Знамя тру-
да», разместить на официальном сайте органов местного самоу-

правления муниципального района «Красногвардейский район» 
Белгородской области biryuch-r31.gosweb.gosuslugi.ru, в сетевом 
издании Красногвардейского райoна «Знамя труда–31» gazeta-
trud.ru и на Едином веб-портале государственных и муниципаль-
ных услуг (функций) gosuslugi.ru.

Л. Н. МИТЮШИН, 
председательствующий 
на публичных слушаниях 
И. Ю. ПАРЫКИНА, 
секретарь публичных слушаний 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
по результатам публичных слушаний по проекту решения Муни-
ципального совета Красногвардейского района «О внесении из-
менений и дополнений в Устав муниципального района «Красно-
гвардейский район» Белгородской области»
22 ноября 2024 года                                           г. Бирюч

Публичные слушания назначены распоряжением председа-
теля Муниципального совета муниципального района «Красно-
гвардейский район» от 07 октября 2024 года № 152 «О назначе-
нии публичных слушаний по проекту решения Муниципального 
совета Красногвардейского района «О внесении изменений и до-
полнений в Устав муниципального района «Красногвардейский 
район» Белгородской области».

Информация о назначении публичных слушаний, проект ре-
шения и решение Муниципального совета Красногвардейского 
района от 20 ноября 2019 года № 4 «Об утверждении порядков 
участия граждан в обсуждении проекта решения «О внесении из-
менений и дополнений в Устав муниципального района «Красно-
гвардейский район» размещены 31 октября 2024 года: в газете 
«Знамя труда», на официальном сайте органов местного самоу-
правления муниципального района «Красногвардейский район» 
Белгородской области biryuch-r31.gosweb.gosuslugi.ru, в сетевом 
издании Красногвардейского райoна «Знамя труда–31» (https:// 

gazeta-trud.ru) и на Едином веб-портале государственных и муни-
ципальных услуг (функций) gosuslugi.ru.

Дата проведения публичных слушаний 22 ноября 2024 год.
Вопрос публичных слушаний: 
«О внесении изменений и дополнений в Устав муниципально-

го района «Красногвардейский район» Белгородской области».
Участники публичных слушаний по проекту решения Муници-

пального совета муниципального района «Красногвардейский 
район» «О внесении изменений и дополнений в Устав муници-
пального района «Красногвардейский район» Белгородской об-
ласти», представленного начальником правового отдела аппа-
рата администрации Красногвардейского района Савчатовой В. 
В., в количестве 38 человек, рассмотрев указанный проект ре-
шения, решили:

1. Проект решения одобрить, поддержать и рекомендовать 
Муниципальному совету Красногвардейского района принять 
решение «О внесении изменений и дополнений в Устав муници-
пального района «Красногвардейский район» Белгородской об-
ласти» с учётом высказанных предложений.

2. Направить Заключение о результатах публичных слушаний 
по проекту решения «О внесении изменений и дополнений в Устав 
муниципального района «Красногвардейский район» Белгород-
ской области» для учёта при принятии соответствующего реше-
ния в Муниципальный совет муниципального района «Красно-
гвардейский район».

4. Опубликовать настоящее Заключение в газете «Знамя тру-
да», разместить на официальном сайте органов местного самоу-
правления муниципального района «Красногвардейский район» 
Белгородской области biryuch-r31.gosweb.gosuslugi.ru, в сетевом 
издании Красногвардейского райoна «Знамя труда–31» gazeta-
trud.ru и на Едином веб-портале государственных и муниципаль-
ных услуг (функций) gosuslugi.ru.

Л. Н. МИТЮШИН, 
председательствующий на публичных слушаниях 
В. В. САВЧАТОВА, 
секретарь публичных слушаний

официально

Освобождение от уплаты государственных 
пошлин  в судах России:  кто имеет право?

Повышение 
МРОТ: что 
важно знать 
работодателям
Одной из основных государ-
ственных гарантий по опла-
те труда работников являет-
ся обеспечение повышения 
уровня реального содержа-
ния заработной платы, ко-
торое включает её индекса-
цию в связи с ростом потре-
бительских цен на товары и 
услуги.

Государственная инспекция 
труда в Белгородской области 
информирует, что с 1 января 

2025 года минимальный раз-
мер оплаты труда (МРОТ) со-
ставит 22440 руб. (вместо 19242 
руб.). Показатель нужен рабо-
тодателям для расчёта ряда 
выплат сотрудникам: зарплат, 
отпускных и командировоч-
ных, больничных.

Повышение окладов не 
единственный способ довести 
уровень зарплаты до мини-
мального размера оплаты тру-
да. Сделать это можно за счёт 
иных выплат. Допустимо ис-
пользовать, например, спецдо-
платы сотрудникам, у которых 
зарплата ниже МРОТ.

Ряд выплат нельзя включать в 
расчёт минимального размера 
оплаты труда. К ним относят: 

– оплату сверхурочной, ноч-
ной работы, работы в выход-

ные и праздники; 
– зарплату внутренних сов-

местителей (её выплачивают 
по отдельному трудовому до-
говору); 

– доплату за совмещение 
должностей; 

– выплаты, которые не явля-
ются элементом оплаты труда, 
поскольку носят социальный, 
а не стимулирующий характер 
(к ним могут отнести, к приме-
ру, премии к праздникам).

Работодатели индексируют 
заработную плату в порядке, 
закреплённом в коллективном 
договоре, соглашениях, ло-
кальных нормативных актах. 
Если в указанных документах 
порядок индексации не уста-
новлен, это необходимо сде-
лать, например, путём внесе-

ния соответствующих измене-
ний (дополнений) в локальный 
нормативный акт, касающийся 
оплаты труда. 

Учитывая изложенное, ра-
ботодателям рекомендуется 
установить в коллективном 
договоре, соглашениях, ло-
кальных нормативных актах 
порядок индексации заработ-
ной платы. Его отсутствие в 
указанных документах может 
быть расценено как наруше-
ние ст. 134 ТК РФ, в связи с 
чем есть риск привлечения к 
ответственности по ч. 1 ст. 5.27 
КоАП РФ, а при повторном со-
вершении аналогичного пра-
вонарушения – по ч. 2 ст. 5.27 
КоАП РФ. 

Государственная инспекция 
труда в Белгородской области

охрана труда


